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Grupo de Trabajo de Desarrollo Local  

Asociación de Geógrafos Españoles 

 

 

ACTA DE REUNIÓN DE ASAMBLEA DEL GRUPO 
 

Fecha 28 de octubre de 2011 

Hora 13.00 

Lugar Aula GE-2-10 P de la Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Alicante 

Asistentes Dr. Joaquín Farinós Dasi, Dra. Mª Luisa Gómez Moreno, Dra. María Jesús 

González González, Dr. Juan Antonio Márquez Domínguez, Dr. Antonio 

Martínez Puche, Dr. Jorge Olcina Cantos, Dr. Francisco Rodríguez Martínez, 

Dra. Carmen Vázquez Varela 

Orden del día Asamblea Ordinaria:  

1. Lectura y aprobación de las actas pendientes 

2. Informe del Presidente en funciones 

3. Informe del Secretario-Tesorero 

4. Ruegos y preguntas 

A continuación se convoca Asamblea Extraordinaria, de acuerdo con el 

siguiente Orden del Día: 

      1. Elección de cargos de la Comisión Permanente del Grupo de Trabajo 

 

 

 

 

Desarrollo de la Asamblea Ordinaria: 

 

[1] Se da comienzo a la reunión por parte del presidente en funciones, Dr. Martínez 

Puche, excusando la no presencia del Secretario-Tesorero, el Dr. Vicente Zapata 

Hernández, por obligaciones profesionales ineludibles. A continuación se da lectura 

al acta anterior, aprobándose la misma tras unas matizaciones del Dr. Francisco 

Rodríguez Martínez, relativas al punto nº 5 del acta, donde se hace mención al 

Coloquio del Grupo de Trabajo de Desarrollo Local celebrado del 28 al 30 de junio 

en la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) con sede en Baeza (Jaén). El 

Dr. Rodríguez, afirma que la UNIA ha asumido el déficit del Coloquio, no teniendo 

que aportar nada el Grupo, y que, además, posiblemente pueda asumir la coedición 

de las actas. Se decide que se inserten como adenda al acta anterior.  
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[2]   El presidente en funciones informa que desde el 29 de junio hasta la fecha de 

hoy, la capacidad de acción ha estado muy limitada y el compromiso era convocar 

elecciones en septiembre, ya que durante el mes de julio y agosto no ha existido 

actividad.  Se quiere garantizar una renovación de una junta directiva elegida por 

los miembros del GTDL. Por otra parte, excusa la no presencia del Dr. Fermín 

Rodríguez, que está de camino, y aprovecha para informar sobre la necesidad de 

cambiar y actualizar la página web del grupo alojada en el servidor del CECODET. 

En este sentido, y tras varias conversaciones telefónicas mantenidas con el Dr. 

Fermín Rodríguez, éste ha transmitido su total disposición para realizar los cambios 

oportunos, al objeto de actualizar la web y volverla a alojar en el servidor de la 

AGE. Por otra parte se informa de la realización de una ficha para pasar a los 

miembros del grupo, con la finalidad de recabar información sobre el estado de las 

investigaciones y publicaciones en materia de desarrollo local, para el informe 

solicitado por la AGE a todos los grupos de trabajo, que debe estar antes del 20 de 

marzo de 2012, atendiendo a los siguientes contenidos y apartados:  

 

a) Introducción (media página) 

b) Objetivos científicos (media página) 

c) Metodologías utilizadas (media página) 

e) Principales resultados (tres páginas) 

f) Horizontes futuros y nuevos retos (veinte líneas) 

 

Por último, el presidente en funciones, Dr. Martínez Puche, expresa su más sentido 

y sincero agradecimiento al Dr. Francisco Rodríguez (presidente saliente) por todo 

el trabajo y esfuerzo realizado para mantener el tono en el seno del grupo de 

trabajo durante estos años, llevando a cabo su compromiso de organizar el VIII 

Coloquio de Desarrollo Local en Baeza, desarrollado de forma magnífica del 28 al 30 

de junio. Brillante broche final, a una presidencia dura y no exenta de dificultades 

de todo tipo.     

[3] El Presidente en funciones da lectura íntegra a una carta, que dos días antes, el 

Secretario-Tesorero, Dr. Vicente Zapata, le había enviado. “El Sr. Secretario-

Tesorero informa del estado de cuentas del Grupo, cuyo saldo positivo, a fecha de 

la Asamblea de Alicante, asciende a 346,97 euros. A esta cantidad habría que 

añadir las cuotas pendientes de ingreso por parte de la AGE correspondientes al 

año 2010 y 2011, que aún no han sido transferidas por no haber realizado aún la 

actualización de la cuenta corriente del Grupo. Con respecto a ese tema, informa de 

las numerosas gestiones que se realizaron en su momento, debido a las dificultades 

que ha observado La Caixa de cara a efectuar los cambios solicitados por la AGE. Al 

respecto se detalla que toda la documentación obra en poder de la entidad bancaria 

desde hace meses, salvo un certificado del Secretario de la AGE, todavía no 

recibido, necesario para poner la cuenta a nombre de los directivos de esta entidad 

y como autorizados a los responsables del Grupo de Trabajo. El Secretario-Tesorero 

informa de que ha seguido esperado a la renovación de la Junta Directiva o 

Comisión Permanente para que se produzca definitivamente la apertura de una 
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nueva cuenta, gestionada por la persona que ocupe el puesto de Tesorero/a, según 

las directrices de la AGE. En ese momento se procederá a liquidar la antigua cuenta 

corriente de La Caixa, haciendo el traspaso de los fondos que se correspondan con 

su saldo. A partir de ahí se regularizaría la situación económica del Grupo. Al 

respecto, también quiere señalar, que salvo la compensación por la anterior 

publicación del Grupo de Trabajo y los pequeños abonos anuales para el 

mantenimiento de la Web de la AGE, no se ha producido más gasto que el propio 

mantenimiento de la cuenta corriente. Quisiera además disculparme por no estar en 

la Asamblea del Grupo, pero otras obligaciones me han impedido viajar a Alicante”. 

[4]  En ruegos y preguntas, y referido al formato de las publicaciones, el Dr. 

Farinós propone que se hagan en CD, por el coste y también por la mayor 

versatilidad. Así, también se podrían colgar en la página web del grupo, o publicar 

en revistas de las Universidades. Afirma que sería una buena salida y más barata 

que el formato tradicional de libro. Por otra parte, el Dr. Farinós expresa su 

agradecimiento a la actual junta directiva por seguir con el barco, pero manifiesta 

su preocupación por la situación del grupo, solicitando que algunas cuestiones de 

dinámica interna se corrijan. Así, alude a la situación de la página web, y a un 

posible malentendido con su aceptación a formar parte del Comité Científico de las 

Jornadas de Baeza, ya que al parecer no había recibido respuesta a un correo que 

había enviado, en el que justificaba su ausencia en las citadas jornadas de junio, 

pero asumía cualquier cometido derivado de formar parte del Comité Científico. Por 

otra parte alude a que van circulando ciertos rumores sobre el no funcionamiento 

del grupo.  

El Dr. Francisco Rodríguez aclara que sí se contestó al correo del Dr. Farinós, y que 

puede deberse a algún malentendido, por lo que pide disculpas. Por otra parte 

añade que aceptó la presidencia del grupo en diciembre de 2008 con ganas de 

trabajar, donde la nueva junta directiva había asumido una serie de compromisos, 

entre ellos realizar el siguiente Coloquio del Grupo de Trabajo en Lalín. Durante el 

año siguiente se producen una serie de cambios, ya que el Dr. Román Rodríguez 

entra de lleno en política y no puede asumir algunos de los compromisos como la 

realización del citado evento. Por otra parte, el Dr. Rafael Menéndez Fernández, iba 

a ser el enlace entre el CECODET y la directiva del Grupo, pero la comunicación no 

ha funcionado a este nivel. De facto, al final la junta directiva se quedó de forma 

operativa conformada por el Dr. Francisco Rodríguez (presidente), el Dr. Antonio 

Martínez (Vocal 1º) y el Dr. Vicente Zapata (Secretario-Tesorero). A todo ello el Dr. 

Rodríguez afirma las dificultades para organizar el VIII Coloquio del Grupo, que en 

un primer momento iban a ser en Macael, donde se había llegado a importantes 

acuerdos con el empresariado. Al final el Coloquio se tuvo que posponer un año y 

medio ya que los problemas financieros no hacían viable realizar dicho evento en 

Almería. Al final se optó por la UNIA, donde el Coloquio fue un éxito de 

organización, aunque no en relación a la participación de miembros del Grupo. Por 

último, el Dr. Rodríguez vuelve a recordar que no a todos los miembros del grupo 

les ha llegado la publicación de las jornadas de trabajo de Desarrollo Local 

realizadas en Tenerife en 2008.    
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El Dr. Martínez Puche, afirma que le parecen injustas algunas de las afirmaciones 

realizadas por el Dr. Farinós, ya que lo de los rumores que circulan sobre el 

funcionamiento del Grupo había que concretarlo y se puede justificar. En este 

sentido, afirma la buena voluntad de los que se quedaron al frente del Grupo, y 

manifiesta, además, que por parte de los miembros del Grupo tampoco ha existido 

mucha implicación y participación en las últimas jornadas de trabajo realizadas en 

Baeza. A esto último se une la Dra. Maria Luisa Gómez Moreno, que hace un repaso 

por las últimas actividades y encuentros del Grupo de Trabajo, desde Loja hasta 

Baeza, y afirma que no ha existido participación por parte de los miembros del 

Grupo. Sin olvidar las jornadas de Tenerife. También se afirma que lo que sucede 

en el Grupo de Desarrollo Local no es algo aislado al resto de grupos de trabajo de 

la AGE.  

Interviene el Dr. Márquez Domínguez y afirma que se deberán buscar nuevas vías e 

incentivos para establecer una comunicación más fluida con los miembros del 

Grupo, haciéndoles más partícipes de las actividades, y/o realizando actividades 

integradas y comunes con otros grupos de trabajo de la AGE, para abaratar costes 

y optimizar esfuerzos.        

Se cierra la reunión con una sensación de “catarsis” y una clara voluntad de hacer 

todo lo posible para incentivar la participación proactiva de todos los miembros, y 

de realizar propuestas más atractivas para generar más sinergias y captar la 

atención e interés de los componentes del grupo de trabajo.  

Y sin más asuntos que tratar y siendo las 14.45 horas, termina la reunión  

 

A continuación se desarrolla la Asamblea Extraordinaria, de acuerdo con el 

siguiente Orden del Día: 

 

Elección de cargos de la Comisión Permanente del Grupo de Trabajo. Para ello, 

siguiendo la normativa vigente, se presentaron dos candidaturas, en tiempo y 

forma: 

Una, colegiada, presidida por Don Juan Antonio Márquez Domínguez y  

Otra, individual, de Don Diego Teruel Roca   

 

El presidente en funciones, Dr. Martínez Puche, y la vocal en funciones, Dra. Gómez 

Moreno, se establecen como mesa electoral y van llamando a los miembros de la 

sala, en función de los listados enviados por la AGE. Una vez depositados los votos 

por parte de los miembros de la sala, se pasa a hacer efectivo los 8 votos por 

correo. Una vez realizado el recuento de votos, los miembros de la candidatura 

encabezada por el Dr. Juan Antonio Márquez Domínguez, obtienen la totalidad de 

los votos escrutados. De esta forma, el Dr. Márquez es proclamado nuevo 

presidente del Grupo de Trabajo de Desarrollo Local por unanimidad con 16 votos. 

De esta manera la Junta Directiva o Comisión Permanente del Grupo de Trabajo de 

Desarrollo Local queda constituida de la siguiente forma:    

    

- Dr. Juan Antonio Márquez Domínguez, Presidente 
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- Dr. Antonio Martínez Puche, Vocal 1, Vicepresidente 

- Dr. Vicente M. Zapata Hernández, Vocal 2, Secretario 

- Dra. Maria Luisa Gómez Moreno, Vocal 3, Tesorera 

- Dra. Consuelo del Canto Fresno, Vocal 4, Relaciones externas 

 

Y sin más asuntos que tratar y siendo las 15.10 horas, se levanta la sesión.  

 

 

 

 

 

 

Fdo.: Vicente Manuel Zapata Hernández 

Secretario del Grupo de Trabajo 


